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Synthèse critique de la réunion publique du 21 
novembre 2024 sur la fermeture du passage à 
niveau Deuil-Montmagny
Le 21 novembre 2024, une réunion publique a réuni 
élus, maîtres d’ouvrage (Département du Val d’Oise, 
SNCF) et habitants autour du projet de fermeture 
du passage à niveau de Deuil-Montmagny. Si cette 
session a permis de poser les bases du chantier, elle a 
aussi mis en lumière de nombreuses zones d’ombre, 
notamment sur le plan de circulation du côté de 
Deuil-La Barre, qui a laissé les Deuillois perplexes 
et frustrés.
Plusieurs points ont été présentés par les 
maîtres d’ouvrage. Tout d’abord, l’avancement et 
l’organisation des travaux, avec une présentation 
des différentes phases du chantier, des réalisations 
attendues et des contraintes associées.
Ensuite, les questions de circulation et de 
stationnement ont été abordées. Si des informations 
précises et claires ont été fournies pour Montmagny, 
celles concernant Deuil-La Barre se sont avérées 
insuffisantes. L’impact des futurs flux de circulation 
et les potentiels engorgements des rues secondaires, 
telles que les rues du Moutier, de la Fontaine du 
Gué ou encore Achille Viez, n’ont pas été traités de 
manière détaillée. Cette lacune a suscité de vives 
inquiétudes parmi les habitants.
Enfin, les nuisances et impacts liés au chantier ont été 
évoqués, notamment un désintérêt manifeste de la 
part de la SNCF concernant l'avenir des commerces 
situés à proximité du passage à niveau.
En conclusion, à l’inverse de Montmagny, les 
habitants de Deuil-La Barre sont laissés dans 
l'incertitude, faute de plans détaillés ou même de 
principes directeurs clairs. La mairie a mentionné 
une étude en cours confiée au cabinet privé ASPHALT, 
mais aucune donnée concrète n'était accessible lors 
de la réunion. Le projet, bien qu'attendu, avance dans 
une opacité préoccupante du côté de Deuil-La Barre.
L’absence de plans concrets et de réponses précises 
renforce l’impression d’une gestion désorganisée et 
met en évidence un choix politique assumé : ne pas 
associer les riverains ni les élus de l’opposition à la 
réflexion. Cette décision regrettable creuse le fossé 
entre les décideurs et les habitants.
Cette réunion, qui n’a été qu’une session 
d’information unilatérale, a manqué d’engagements 
clairs pour répondre aux questions fondamentales 
des riverains. Il est impératif que la mairie, la SNCF 
et le Département revoient leur communication et 
leur approche participative afin d’assurer un projet 
réellement conçu pour et avec les Deuillois.
Alors que l’année 2024 touche à sa fin avec son lot 
d’incertitudes tant sur le plan international, national 
que local à Deuil - La Barre, l’équipe de Libres à 
Deuil et ses élus vous adressent leurs vœux les plus 
chaleureux de bonheur et de bonne santé pour cette 
nouvelle année 2025.
Libres à Deuil ! Pour une ville inclusive qui vous 
ressemble et qui nous rassemble !

Prépaiement : enfin un peu de bon sens !
Le 16 décembre le conseil municipal a voté 
la modification du règlement intérieur de la 
restauration scolaire, des accueils périscolaires et 
des activités extrascolaires pour les enfants deuillois, 
allant vers une véritable simplification et introduisant 
plus de souplesse dans les réservations pour les 
familles. Nous avions dénoncé ici-même la mise en 
place du prépaiement, son principe et sa mise en 
œuvre impossible, et les tensions qu’il a suscitées. 
Nous avons été en partie entendus, fait rare qu’il 
faut souligner ! Une réelle concertation avec les 
associations de parents d’élèves, qui aurait évité 
nombre d’incompréhensions et incidents multiples si 
elle avait eu lieu sérieusement en amont, a permis 
ces améliorations. Nous resterons vigilants en 2025 
sur ce sujet, pour les enseignants de nos écoles, pour 
les agents municipaux et pour les familles.

Fermeture du PN4
Les élus EDLB ont assisté à la première réunion 
publique d’information concernant les travaux de 
fermeture du passage à niveau de la gare Deuil-
Montmagny.

Les maîtres d’ouvrage (Département du Val d’Oise et 
SNCF) ont présenté les différentes phases du chantier 
ainsi que le calendrier prévisionnel permettant 
d’éclairer le public sur la sécurité des piétons, 
les cheminements alternatifs et l’impact sur le 
commerce local.

Si le nouveau tracé et les sens de circulation côté 
Magnymontois étaient clairement expliqués, 
l’impact du report de circulation du côté Deuillois 
a été abordé de manière trop succincte, laissant de 
nombreuses interrogations sans réponse (risque 
d’engorgement de la rue du Moutier, rue de La 
Fontaine du gué, rue Achille Viez…). Malgré nos 
demandes récurrentes depuis des années, aucun  
plan de circulation permettant d’éclairer les Deuillois 
n’est malheureusement en vue.

1er salon du livre de la jeunesse 
Une belle réussite pour ce 1er salon du livre de la 
jeunesse. La diversité des ouvrages proposés, à 
l’intention des enfants des plus petits aux adolescents 
voire de leurs parents, ne cédait en rien à leur qualité 
pédagogique, littéraire et artistique. Les dédicaces 
par certains auteurs ou illustrateurs de ces ouvrages 
ont été l’occasion de passionnants échanges.

Notre groupe EDLB souhaite à toutes les Deuilloises 
et à et tous les Deuillois ses meilleurs vœux de 
santé et de bonheur avec une pensée particulière 
à l’attention des commerçants de notre commune 
pour la réalisation de leurs projets ainsi qu’à tout 
le personnel communal indispensable au bon 
fonctionnement de notre ville.

L’époque que nous traversons est marquée par une 
situation paradoxale : alors que l’État accumule une 
dette record de 3 228 milliards d’euros et un déficit 
qui a dépassé 734 milliards d’euros entre 2017 et 
2023, il exige des collectivités locales qu’elles réalisent 
5 milliards d’économies d’ici 2025. Cette démarche 
est d’autant plus incompréhensible qu’elle repose sur 
des normes toujours plus complexes, tatillonnes et, 
bien souvent, inutiles.

Dans ce contexte, nous nous interrogeons : pourquoi 
l’État ne choisit-il pas d’être un facilitateur ? 
Pourquoi, au lieu de nous freiner, ne soutient-il 
pas nos initiatives locales, ces pro-jets concrets qui 
améliorent directement votre quotidien ?

Malgré ces vents contraires, nous refusons de 
baisser les bras. Votre commune continue de se 
mobiliser pour construire l’avenir. Nous poursuivons 
nos chantiers d’envergure : modernisation des 
équipements publics, développement durable, 
renforcement des solidarités. Chaque décision que 
nous prenons s’inscrit dans une vision à long terme 
pour notre terri-toire et pour les générations futures.

Cette résilience, nous la devons à une conviction 
forte : il faut allier le pessimisme de l’intelligence 
à l’optimisme de la volonté. Oui, nous sommes 
conscients des défis à relever ; mais nous croyons en 
notre capacité collective à les surmonter. Ensemble, 
avec votre soutien, nous continuerons à défendre une 
commune ambitieuse, innovante et solidaire.

Au-delà de ces projets, nous aurons l’occasion dans 
les semaines qui viennent de revenir sur toutes les 
actions initiées pour faire de Deuil-La Barre, une ville 
inclusive, solidaire et durable !

Tel est tout le sens de notre action, préparer et 
adapter notre ville aux grands défis du monde qui 
nous entourent.

Climat, santé, éducation, qualité de vie et protection 
des populations les plus vulnérables, tels sont nos 
engagements, au cœur de toutes nos décisions.

Enfin, nous demeurons attentifs à la sécurité et au 
bien-être de tous. La préservation de la tranquillité 
publique reste une priorité, tout comme le soutien 
à nos associations et à nos commerces, piliers de la 
cohésion sociale et de l’animation de notre ville.

En ce début d’année, je tiens à vous renouveler mes 
vœux les plus chaleureux. Que 2025 soit une année 
de paix, de santé et de réussites partagées pour 
chacune et chacun d’entre vous.
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